

LES FEUX DE CAMP

Si certains d'entre vous avez vu le film documentaire **«La guerre du feu»**, jadis imposé au programme collégial, vous avez pu assister à l'impact de celui-ci sur notre évolution. Contrôler le feu fut un grand pas pour l'homme, pour contrôler, voire dominer son environnement.

FEU, FEU JOLI FEU !

Pas étonnant si aujourd'hui, le simple crépitement d'une grande flamme nous rassure au point d'être sublimé. Un feu nous rassemble, on s'assoit autour du feu, on se regarde à travers lui et on fait la paix. Une émotion ancrée depuis la nuit des temps qu'on ne voudrait pas remettre en question. L'homme a évolué, avec son environnement, plus vite que le feu. Un constat qui nous pousse à reconsidérer les choses. Aujourd'hui nous constatons qu'un bon feu est un feu qui ne dérange pas le voisinage. Beaucoup de gens ont des allergies, de l'asthme ou autres problèmes respiratoires. Pour la première fois dans l'histoire le feu nous sépare, un réflexe inconfortable.

LE BOIS, LE FEU ET L'ENVIRONNEMENT

Du point environnemental, il faut considérer la météo et la direction des vents. Quand on fait un feu de camp, il vaut mieux utiliser du bois dégradé et garder le bois plus sain pour chauffer sa maison en hiver. Couper des arbres en pleine santé pour allumer des feux de camp va à l'encontre de tout ce qu'on sait aujourd'hui sur la séquestration du carbone. Il faut savoir qu'un arbre mort a séquestré tout son carbone et qu'il est prêt à le relâcher tranquillement, soit par la décomposition ou en étant utilisé comme combustible. La différence entre les deux est qu'en se décomposant l'arbre va relâcher beaucoup plus lentement son carbone selon l'espèce bien sûr. Il entraînera aussi dans sa chute une diversité de vie qui se répercutera jusque dans la canopée où on y observera plus d'insectes, d'oiseaux et tout ce qui s'ensuit.

Merci à Ghislain Poisson, agronome au MAPAQ pour ses conseils et ses références.

CONSIDÉRATIONS AVANT DE FAIRE UN FEU DE CAMP

ÉVITER DE FAIRE UN FEU :

- Lorsque la pression atmosphérique est forte et garde la fumée au sol.
- Lorsque la qualité de l'air est mauvaise.

PORTER ATTENTION À :

- La direction des vents, faire le feu à l'abri du vent.
- L'état de santé de vos voisins.
- Garder votre feu à la bonne taille, brûlant le moins de bois possible.

RÈGLEMENTS À RESPECTER :

- Le règlement 253 de la Ville de Saint-Pie: on ne peut brûler que les feuilles, les branches et les bûches.
- Surveiller les directives de la SOPFEU (Danger d'incendie)

